
 

令和４年９月利府町教育委員会定例会会議録 

 

１ 開催日時     令和４年９月２８日（水） 

午後１時００分から午後２時００分まで 

 

２ 開催場所     利府町役場 第１会議室 

 

３ 出席委員     本 明 陽 一 教育長 

石 川 一 美 委員（教育長職務代行） 

村 松 淳 司 委員 

髙 田   修 委員 

髙 橋 百合子 委員 

 

４ 欠席委員     なし 

 

５ 説明のため出席した者    教育部長      菊 池 信 行 

                教育総務課長    大 谷 浩 貴 

生涯学習課長    鎌 田 輝 久 

教育総務係長    加 藤 典 子 

教育総務係主任   渡 邊 理 紗 

 

６ 傍 聴 者     なし 

 

７ 令和４年８月定例会会議録の承認 

特に意見なく承認。 

 

８ 本定例会会議録署名委員の指名 

村松淳司委員と高田修委員を指名。 

 

９ 一般事務事業報告及び事業計画 

（説明者：大谷教育総務課長） 

一般事務事業報告及び事業計画について説明。 

特に意見なく承認。 

 

１０ 専決処分報告 

報告第１７号 継続費精算報告書について 

（説明者：鎌田生涯学習課長） 



 

このことについて、別紙のとおり専決したので報告するものです。 

文化交流センターの建設にあたり、平成 29 年度から令和 3 年度までに

かけて、継続費を設定し進めてまいりました。それが令和 3 年度で終了

しましたので、その報告となります。全体計画での年割額の合計で 5 年

間の予算額 4,449,012 千円に対し、支出済額は 4,443,321,509 円となり、

こちらの内容を町議会の 9 月定例会で報告しております。 

 

（質疑）なし 

 

報告第１８号 令和３年度利府町一般会計歳入歳出決算の認定について 

（説明者：大谷教育総務課長） 

   このことについて、別紙のとおり専決したので報告するものです。 

  ９月の定例議会並びに決算審査特別委員会で主要な施策の成果に関する

説明書等により説明し、審議承認されたものであります。 

 

（質疑） 

高田委員 

   問題になっていることはありますか。 

鎌田生涯学習課長 

   確認事項等はありましたが特に問題のある質問はございませんでした。 

 

報告第１９号 令和４年度利府町一般会計補正予算について 

（説明者：大谷教育総務課長） 

   このことについて、別紙のとおり専決したので報告するものです。 

    歳入に関しましては、24 款の町債の災害復旧債ということで、小学

校災害復旧事業・学校給食センター災害復旧事業となります。当初、

災害の補助金を使用する予定でしたが、該当しないこととなったため

に一般の災害復旧債に財源を組替えしました。 

    歳出に関しましては、10 款教育費の工事請負費ということで、利府

第二小学校体育館放送設備改修工事・菅谷台小学校体育館暗幕改修工事

と計上しております。各学校、経年劣化で至る所にガタが来ております。

今回は設置してから 43 年が経過し音が鳴らなくなった第二小学校の放

送設備の修繕、菅谷台小学校の暗幕は 24 年が経過し破れてしまった部

分の修繕となっております。また、工事請負費しらかし台中学校体育館

緞帳改修工事ですが、30 年経過し傷みが激しいため計上しております。 

（説明者：鎌田生涯学習課長） 

   社会教育総務費のうち 24 節積立金ですが、スポーツ・文化振興基金予



 

算積立金として 500 万円を計上しております。内容は積立していたものを

取り崩し、生涯スポーツ芸術文化活動派遣事業費補助金等に充てるもので

あります。 

 

（質疑）なし 

 

１１ 議案 

議案第２０号 利府町文化交流センター条例施行規則の一部を改正する規

則について 

（説明者：鎌田生涯学習課長） 

このことについて、別紙のとおり専決したので提案するものです。 

    内容としましては、スモークマシン一式を１回あたり 300 円でリフノ

スで貸出できるよう改正したものであります。スモークマシンにつきま

しては、大衡村に本社を置く株式会社サンエーテック様より 9 月 5 日に

寄贈受けた備品であります。社長が利府町内の方で、是非リフノスで使

用してほしいとのことで寄贈を受け、それを利用者に貸出する料金の設

定の改正でございます。 

 

（質疑）なし 

 

１２ 報告事項 

（１）令和４年度９月定例会一般質問について 

（説明者：大谷教育総務課長） 

  全体で 4 名の議員さんより一般質問を受けまして、教育委員会につ

いては伊勢英昭議員より教育行政について質問をいただき、それぞれ

に回答をさせていただきました。 

 

（質疑） 

石川委員 

部活動について指導者を集めるにあたってコーディネーターが必要とな 

り、その作成を市町村にお任せするのはいいが、コーディネーターを誰に

あてるかというところがスポーツ庁としても暗礁に乗り上げているようで

す。早めに教育委員会の中でも議論が必要なのではないでしょうか。 

本明教育長 

   後程、そちらについて協議します。 

高田委員 

  学校保健統計調査について、どのような内容の質問でしたか。 



 

大谷教育総務課長 

  体力や成長に関する質問で、利府町はどのくらいの位置で肥満度はどの 

ぐらいなのかという質問でした。対策として校長会や教頭会で指示をして、 

それに近づけるよう指導していくとお答えしました。あとは、菅谷台小学 

校で体育の授業を民間に委託して体力向上を図っており、今年度は第三小 

学校でも実施しているとお答えしました。 

高田委員 

  各学校での独自の取組でということでしょうか。 

大谷教育総務課長 

  はい、そうです。 

高田委員 

  教育委員会で集約しているということでよろしいですか。 

本明教育長 

  宮城県の肥満度が高いので特に肥満を気にされていて、利府町はどうで 

すかという質問があり、利府町の肥満度に問題はなかったのでお答えしま 

した。 

 

（２）利府町文化祭について 

 （説明者：鎌田生涯学習課長） 

   来月実施する企画としてお知らせします。開催日が 10 月 29 日（土）

と 30 日（日）、両日 9 時 30 分から 16 時までの予定で会場はリフノスで

す。イベント企画の内容は体験・物販・展示となり、それぞれ芸術文化

協会に属した各団体さんに催しを進めていただきます。多目的ホールを

活用しステージ発表も実施致しますので、教育委員の皆様も現地にて見

て頂ければと思います。 

 

 （質疑）なし 

 

（３）令和５年利府町二十歳を祝う会について 

（３）令和５年利府町二十歳を祝う会については、個人情報が含まれるので

秘密会とする。 

 

（４）新型コロナウイルス感染症状況について 

（４）新型コロナウイルス感染状況については、個人情報が含まれるので

秘密会とする。 

 

 



 

（５）２学期の学校行事について 

（説明者：大谷教育総務課長） 

    2 学期の行事は花山合宿・修学旅行・学習発表会・合唱コンクールが

あり、日時はそれぞれ 9 月・10 月・11 月となっております。花山合宿

はすべての小学校で終わっており、修学旅行については小学校としら

かし台中学校が終わっており、利府中学校と西中学校につきましては、

10 月・11 月に行われる予定であります。 

学習発表会については、例年であれば同じ日に行われておりましたが、 

コロナの影響で分散しての開催という形になりました。同じ日でも学年

ごとに分けております。分散しての開催となるため、来賓の方々にはご

案内を申し上げないという形になりますのでご了承いただければと思い

ます。合唱コンクールにつきましては、現時点で未定となっております

ので、詳細が決まり次第ご連絡させていただきます。 

   11 月に予定しておりましたキャリアシップについてですが、7 月・8

月に企業の方に連絡しお願いをしておりましたが、コロナの感染状況等

の理由もあり、予定数に大幅に足りない状態となりました。分散型も検

討しましたが、難しいとの判断で中止させていただくことになりました。

各学校・企業の方にお詫びと来年度も宜しくお願いしますとの内容を記

載した文書を出す予定です。代替として職業人のお話を聞き学ぶ講座を

開くという案を作成中であります。 

本明教育長 

   残念ですが、協力いただける企業が少なくコロナ感染の状況を見ても

どちらにも迷惑がかかり、難しいと判断をされています。人数と企業数

が見合わなかったようで、学校の校長先生とも連絡を取りながら、今回

も難しいという判断に至ったものであります。 

 

 （質疑）なし 

 

（６）各小・中学校の状況について 

 本明教育長 

（６）各小中学校の状況については、個人情報が含まれるので秘密会とする。 

 

１２ 事務局からの連絡事項 

（１）令和４年１０月定例会の開催について 

 

１３ 閉会 

 


